



Boletín informativo socios

Septiembre 2025



Verano 2025

Comenzamos este año con las tradicionales colonias para niños y niñas que llamamos **Ayekantun niños**.

Durante una semana nuestros niños y niñas crearon, jugaron, compartieron y aprendieron con la ayuda de jóvenes monitores y la asesoría de la hermana Mané RSCJ. Nuestra querida tía Rosario, más conocida como "Charito" les preparó ricas colaciones y almuerzos junto con Dalila, fué una hermosa actividad de una semana que culminó con una tradicional fiesta en conjunto con las familias de los niños y niñas.



Un acontecimiento importantísimo para nosotros es que volvimos a ofrecer el **Ayekantun jóvenes**. Un espacio que la fundación ha favorecido desde sus comienzos y que estaba en pausa esperando el momento justo para su reapertura, lo que se concretó a principios de este año.

Durante una semana de enero un grupo de jóvenes llegó a la fundación a compartir, realizamos talleres de ajedrez, y la Fundación se llenó de deporte y arte.

Nos acompañaron el equipo de Senda de la Municipalidad de San Pedro de la Paz y terminamos con un lindo paseo al parque del humedal de los Batros, con actividades y cositas ricas para comer.



A partir de Marzo retomamos las actividades regulares de la Fundación con algunas novedades. Estamos con talleres que funcionan semanalmente, lo que tiene a nuestra sede con gente realizando diversas actividades todos los días.



Taller Azucenas

Es Nuestro grupo de huerto ecológico y cuidado del medio ambiente que no ha parado de trabajar por hacer producir su invernadero, cuidar su huerto de hierbas medicinales y embellecer nuestro patio. Funciona todos los días Miércoles de 15:00 a 18:00 hrs.

En Abril fuimos de paseo educativo a conocer el huerto del CET de Yumbel y en junio recibimos la visita de la lawentuchefe Isabel Meza que vino desde Río Bueno a regalarnos un día entero su sabiduría.

Taller Arañitas han creado con sus tejidos y pinturas muchos regalos institucionales. El invierno las hizo trabajar en sus casas, pero ya la primavera las ha traído de vuelta a nuestro centro comunitario. Con la ayuda de Dalila han seguido aprendiendo y disfrutando sus encuentros y tejidos.



Taller Domoche ha trabajado en una gran variedad de creaciones, desde bordados, bolsos, muñecos, manteles. Siempre reciclando, cuidando sus terminaciones con esmero, compartiendo sus trabajos y conocimientos. Ilia las ha apoyado como siempre permitiéndoles ser un grupo fuerte y con historia, con una gran cohesión y que resiste el paso del tiempo con compañerismo y amistad.



Newen zomo es un nuevo grupo de 8 mujeres que han formado un emprendimiento en costura que utilizan nuestro espacio para trabajar en equipo.

Ya llevan trabajando desde mayo y lograron un hermoso y productivo fruto al confeccionar muchos vestidos de huasa en épocas dieciocheras.

Ahora comienzan a preparar sus ventas de navidad y finalizar el año con grandes éxitos y aprendizajes.



Otra muy buena noticia es que **Ayekantún niños** se ha visto renovado, funciona todos los sábados y asisten una muy buena cantidad de niños, guiados por un grupo de jóvenes monitores comprometidos y entregados a los niños y niñas, quienes se divierten y aprenden cada semana



También nuestra voluntaria **Pamela Ambiado** ha entregado los sábados talleres de formación para los padres de niños de **Ayekantún**

Otro logro importante es el reciente inicio de **Ayekantun jóvenes**, también de forma permanente y semanal con la participación de 15 jóvenes comprometidos y entusiastas. A ésto le sumamos la adjudicación de un proyecto **FFOIP** con el que ofrecemos talleres para la preparación de Paes, talleres deportivos y artísticos hasta mediados de Noviembre del presente año.

Contamos con monitores de la UCSC, jóvenes del sector que nos comparten sus dones, profesores y la alumna en práctica de psicología, Camila Santibañez.



Feria de las pulgas y mercadito en Colegio SC

Son las instancias en que los talleres y sus miembros participan activamente, ya que la finalidad es mostrar el trabajo que se está realizando a la comunidad y también reunimos fondos para que se sigan desarrollando las actividades, es por ésto que se han llevado a cabo ferias de las pulgas en la fundación, ventas de los productos que elaboran los talleres en el Colegio del Sagrado Corazón, todas con resultados muy satisfactorios. Éstas actividades se realizaron durante los meses de Mayo, Junio y Agosto.



Jornadas de formación

Nuestros espacios comunes de formación se han concretado en diferentes momentos:

Jornada formación en el colegio SC el día 7 junio donde compartimos adultos y niños en torno al tema “Somos personas para amar y ser amadas”



Miembros del equipo de terreno y del grupo de monitores de Ayekantun participaron en la Capacitación en prevención de abusos que se dio en el colegio SC el día 21 Julio.

También 4 monitores de los niños viajaron a Santiago a una jornada de Prácticas Jóvenes organizada por las RSCJ en agosto. Allí compartieron con otros grupos de jóvenes sus proyectos y experiencia de trabajo con niños y en la fundación.

PRODEMU EN NUESTRA FUNDACIÓN

Los Talleres que ha venido realizando desde mayo **Prodemu** en nuestra Fundación han congregado a mujeres en torno a temas de autocuidado, inclusión y diversidad, vida sexual saludable, cultura sin violencia sexual, autonomía corporal, derechos de las mujeres, expresión de las emociones.



La recepción de éstas temáticas y de éstas instancias por las mujeres que participaron han dejado totalmente sorprendido al equipo. Como mujeres deseamos que éste tipo de espacios se sigan generando y mucho mejor si es en nuestra Fundación.

CELEBRACIONES

Cada cierto tiempo nos reunimos para celebrar las fechas más importantes del año

Día de la mujer 14 marzo

Semana Santa encuentro fraternal 17 abril

Día de la niñez 16 agosto

Fiestas Patrias 13 sept





El equipo de terreno, coordinado por nuestra Trabajadora Social Jessica Contreras, ha velado porque nuestro plan de acción se vaya cumpliendo poco a poco a través de todas estas actividades.

Nuestro Centro Comunitario se ha beneficiado de muchas mejoras que ahora lo hacen más acogedor y hermoso gracias a cada participante y especialmente Sole Farfán y Charito Figueroa:

El jardín se va llenando de plantas y árboles nativos que cuida el grupo de las Azucenas

Además de varias reparaciones estamos contentas con la renovación de la cocina, los nuevos muebles para guardar nuestros materiales, y los detalles con los que cada grupo embellece nuestra casa.



Estamos muy contentas de los pasos que se han dado en el encuentro y trabajo de las directivas de los grupos, en las colaboraciones con otras organizaciones de la población, el apoyo de alumnas en práctica de diferentes carreras y universidades y el aporte de un voluntario venido desde España.



En el área de comunicaciones un gran logro es nuestro Instagram que Marcia Vidal nos ayuda a mantener activo y al día. Además nos ha permitido contar con folletos, videos y flayers institucionales que van mejorando nuestra comunicación y visibilidad en la comunidad.



DIRECTORIO

El Directorio se enriqueció este año con un nuevo integrante, Victor Silva, profesor del colegio SC. Durante estos meses hemos trabajado en diversas campañas, venta popular, peña colegio. También pudimos hacer una primera evaluación del plan trienal y actualizar nuestros protocolos de prevención de abusos y de seguridad. Con su constancia y generosidad, está detrás (o adelante) de todos estos esfuerzos y frutos



Tenemos por delante una asamblea en la que podremos compartir con todos los miembros de la fundación el protocolo de prevención de abusos. Además nuestra campaña anual de recaudación de fondos y nuevos socios y voluntarios y la fiesta de Navidad.

Así nos vamos acercando a la celebración de nuestros 20 años de vida,

de servicio y de compartir con las familias de Michaihue y San Pedro de la Paz

Queremos celebrarlo en noviembre y allí renovar nuestro deseo de ser un espacio en el que podemos encontrarnos, servirnos mutuamente, construir fraternidad, ...



www.fundacioncontusmanos.cl



/fundacioncontusmanos



Calle Nueva 3075, Michaihue, San Pedro de la Paz